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Сегодня в номере 
ф Ленгорсовет, в рядах которого 

девять политехников, приступил к ра
боте. 

1-я стр. 
ф В партийной организации инсти

тута: 
— создание партклуба ЛПИ, 
— выбираем делегатов иа конфе

ренции, 
— наше отношение к учредительно

му съезду компартии России. 
1—2-я стр. 

ф Национальный вопрос: мы его 
замалчиваем илн он пока остро не 
стоит у нас1 3.^ „ р 

НОВЫЙ состав Ленгорсовета, 
в котороАл девять политехников 

23 МАРТА в Мариинском дворце на Исаакиевской пл. собра
лись вновь избранные народные депутаты Ленсовета. Помимо 
них участие в работе приняли народные депутаты РСФСР 
и СССР ( Ю . Ю. Болдырев, А. В. Левашов, А. А. Щелканов). 

Открыть рабочее совещание попмТался м э р В. Я. Ходырев, 
однако депутатский корпус сразу предложил избрать президи
у м собрания. Сопредседателями были избраны депутаты 
П. С. Филиппов и А. В. Болтянский. Слово для информации 
было предоставлено В. Я. Ходыреву и председателю 
г о р и з б и р к о м а Ю. С. Васильеву, ректору Л П И . 

Исполком у ж е принял решение созвать первую сессию 
Ленгорсовета 16 апреля. Это не нашло отклика у депутатов — 
многие из них «рвались в бой» за скорейшее осуществление 
предвыборных п р о г р а м м . Мнения разошлись, стали выстраи
ваться так хорошо знакомые нам по ТВ очереди к м и к р о ф о н у . 
Прозвучали, в частности, и предложения совершенно н е о ж и 
данной мотивации — например: «уважить религиозные чувства 
православных христиан и прервать сессию в период «страстной 
седьмицы» с 12 по 15 апреля»... Были обнародованы и тре
вожные факты случаев лишения нар-^дных изобранников 
полномочий по инициативе г о р о д с к о й избирательной комиссии 
иногда на неубедительных основаниях. 

В итоге сбвещание приняло р е з о л ю ц и ю , в которой депутаты 
настояли на созыве сессии 3 апреля. Выло решено на 
сессии избрать мандатную комиссию, которая как м о ж н о 
раньше подтвердила бы полномочия депутатов и занялась бы 
проверкой действий г о р о д с к о й избирательной комиссии. 
Затем — утвердить повестку дня и прервать сессию для 
тщательной подготовки вопросов, вынесенных на рассмотре
ние, чем должен заняться о р г к о м и т е т из числа депутатов. 

Выборам оргкомитета в основном и был посвящен второй 
день совещания 24 марта. Оно снова проходило в здании 
Ленгорсовета (а не в ЛПИ, как было запланировано. Депутаты 
выразили признательность политехникам за их усилия по 
подготовке встречи). На этот раз вели заседание депутаты 
М. Е. Салье и А. А. Ковалев. О р г к о м и т е т в составе 66 человек 
выбирали из представленных районными депутаЦиями канди
датур. Наибольшее число вопросов при обсуждении кандида
тур было задано секретарю Красносельского райкома КПСС, 
председателю М о с к о в с к о г о райисполкома, работнику Куйбы
шевского райотдела КГБ. Но и они были включены в состав 
оргкомитета — после высказанной м н о г и м и депутатами пози
ции необходимости учета мнения меньшинства. 

Принято положение о статусе оргкомитета, и он начал свою 
работу. Запрошен отчет о деятельности исполколуа горсовета. 
3 апреля сессия Ленсовета начала свою работу. 

С. ПОПОВ, 
м. н. с. кафедры 

гидромашиностроения, парламентский 
корреспондент «Политехника», 

народный депутат Ленгорсовета 

КАК известно, в нескольких округах 19 апреля придется 
проводить повторные выборы, поскольку кандидаты в народные 
депутаты там не получили поддержки избирателей. 

И во второй (а, может, вернее — в третий, учитывая повторное 
голосование 18 марта) раунд предвыборного марафона включились 
политехники.ЭтокандидатывнародныедепутатыЛенсовета:студент 
гр. 556 ФМФ К. В. Швецов, доцент кафедры политэкономии 
Л. И. Юшин, н. с. ММФ А. Ю. Смирнов, доцент ФЭУП 
А. Д. Диомидовский, доцент ММФ С. А. Тихомиров, н. с. ГТФ 
А. Н. Ковалевский; в депутаты Калининского райсовета — 
председатель профкома ЛПИ В. В. Бадалов, зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ ЛПИ В. Ю. Майзель, доцент ЭнМФ В. К. Корнев, 
доцент ФМФ А. В. Костарев, зам. директора по социальному 
развитию МИПК П. В. Чахвадзе, н. с. ММФ В. С. Харитонов, 
ведущий инженер ЭлМФ К. В. Бухаркин, А. Д. Диомидовский; 
А. Ю. Смирнов; в депутаты Выборгского райсовета: студенты С. Ж. 

\Абгарян (гр. 471, ФЭУП), О. Ю. Мальков (гр. 456-а, ФМФ). 

Постановление партийного комитета 
«Об отношении к деятельности Ленинградского инициативного 

комитета по проведению Учредительного съезда Российской 
компартии в составе КПСС и к проекту тезисов 

«Программа возрождения Российской коммунистической партии» 
ОБСУДИВ проект тезисов 

«Программа возрождения 
Российской коммунистиче
ской партии», опубликован
ный 20 марта 1990 г. в газете 
«Ленинградская правда», 
партийный комитет поддер
живает решение 'партклуба 
ЛПИ по данному вопросу. 

Партийный комитет поста
новляет: 

1. Проект тезисов «Про
грамма возрождения Россий
ской коммунистической пар
тии», разработанный Ленин
градским инициативным ко
митетом по подготовке Учре
дительного съезда Россий
ской компартии, является 
в теоретическом аспекте — 
догматическим, а в политиче
ском — реакционным доку
ментом и безусловно не мо
жет служить основой для 
создания республиканской 
организации КПСС. Возрож
дение на такой основе РКП 
явилось бы мощным тормо
зом для прогресса нашего 
общества по пути подлинно 
демократических преобразо
ваний. 

2. Решение совместного 
пленума Ленинградских об

кома и горкома от 21 марта 
1990 года о поддержке дея
тельности . Ленинградского 
инициативного комитета, 
разработавшего столь оди
озную программу, по сущес
тву противоречит постановле-
цию мартовского (1990 г.) 
Пленума ЦК КПСС о прове
дении Российской партийной 
конференции, которое мы 
считаем политически взве
шенным и верным. Сам факт 
появления подобного реше
ния совместного пленума Ле
нинградских ОК и ГК еще 
раз говорит о необходимости 
скорейшего избрания новых 
составов этих органов и про
ведения отчетно-выборной 
кампании во всех партийных 
организациях до XXVIII 
съезда КПСС. 

3. Проведение так называе
мого «инициативного» съезда 
коммунистов России 21— 
22 апреля в Ленинграде нака
нуне объединенной облас
тной и городской конфе
ренции Ленинградской орга
низации КПСС является по
пыткой консервативных сил 
в партии сплотить свои ряды. 
Проведение этого съезда в 

«ТЫСЯЧА» НАРОДНОГО ДЕПУТАТА 
В МАРТЕ в партийной органи

зации ЛПИ, как мы уже со
общали, проходили выборы де
легатов на Калининскую рай
онную конференцию (она со
стоится 13 апреля), а также 
четырех делегатов на Ленин
градскую объединенную парт
конференцию ( 2 5 — 2 6 апреля) 
и кандидатов в руководящие 
органы ОК и ГК КПСС. 

Из 2221 коммуниста институ
та в выборах делегатов на 
объединенную конференцию 
участие приняли 1345 человек. 
1315 бюллетеней, оказавшихся 
в урнах для голосования (это 
66,6 процента коммунистов) 
отразили следующую картину: 

член Верховного Совета 
СССР, профессор ФТК 
А. А. Денисов — 1 0 0 0 «за», 
315 «против»; 

член бюро парткома, 
профессор Р Ф Ф И. А. Ци
кин — 7 6 3 «за», 552 «против». 

Они получили право пред
ставлять нашу партийную орга
низацию на конференции. Еще 
два мандата остались, как гово
рится, невостребованными: ос
тальные кандидаты набрали 
меньше 50 процентов голосов. 
А именно: Г. И. Алексан
дров — 6 5 6 «за», 659 «против», 
А. и. Боровков, соответственно, 
651 и 664, Р. В. Дегтяре
в а — 3 7 3 и 942, В. С. Ерма
ков — 4 7 1 и 844, Э. Л . Жу-
К5>в — 5 0 5 и 810, А. В. Коже-^ 

вин — 4 3 6 и 879, С. П. Некра
сов — 5 5 2 и 763, С. Ю. Олейни
к о в — 5 4 3 и 772, А. И. Пряд-
к о — 4 7 8 и 837, А. А. Яшень
кин — 3 8 6 и 929. 

Расширенное заседание бю
ро парткома 27 марта, обсудив 
итоги выборов, большинством 
голосов приняло решение — 
рекомендовать цеховым пар
торганизациям на своих собра
ниях рассмотреть дополнитель
но кандидатуры на конферен
цию. 

В партийных организациях 
прошло новое выдвижение кан
дидатур на два оставшихся ман
дата. Довыборы, состоявшиеся 
.5—6 апреля, назвали делегата
ми объединенной партконфе
ренции секретаря партбюро 
Ф М Ф А. И. Боровкова и про
фессора Э л М Ф Г. Н. Алек
сандрова. 

Четверо политехников были 
выдвинуты цеховыми парторга
низациями кандидатами в ру
ководящие органы Ленинград
ской партийной организации: 
профессор Э л М Ф Г. Н. Алек
сандров, председатель проф
кома' ЛПИ В. В. Бадалов, зав. 
кафедрой ГТФ С. А. Кузьмин 
и доцент М М Ф В. П. Ложечко 
(Р. В. Дегтярева и В. В. Зверев 
сняли свои кандидатуры). 
Избрание руководящих орга
нов состоится на конференции, 

^ надо полагать, 26 апреля. 

Ленинграде и принятие на 
нем опубликованной «Про
граммы возрождения Россий
ской коммунистической пар
тии» окончательно закрепит 
за нашим городом горькую 
славу оплота реакции и не
избежно приведет к расколу 
в рядах КПСС. 

Призываем коммунистов и 
беспартийных выступить про
тив проведения 21—22 апре
ля «инициативного съезда» 
и направить решения своих 
собраний в ОК КПСС. 

4. Считаем целесообраз-
ньш широко обсудить в пар
тийных организациях города 
своевременность постановки 
вопроса о создании Россий
ской компартии и посвятить 
этому вопросу специальный 
пленум нового состава Ле
нинградского ОК КПСС. 

5. Направить настоящее 
постановление в ОК КПСС, 
Калининский РК КПСС и в 
цеховые партийные организа
ции ЛПИ. 

6. Членам парткома, секре
тарям партийных бюро ин
формировать коммунистов 
своих подразделений о при
нятом решении. 

Декларация 
об учреждении 

партийного 

(КПСС) клуба 
института 

и с х о д я из настоятель
ной необходимости ускоре
ния процессов демократиза
ции и гуманизации нашего 
общества и рассматривая 
движение сторонников «Де
мократической платформы 
в КПСС» как способ консо
лидации членов КПСС и 
беспартийных, инициативная 
группа коммунистов-поли
техников организует партий-, 
ный (КПСС) клуб Ленин
градского политехнического 
института. 

Настоящий клуб является 
общественной самодеятель
ной организацией, объеди
няющей коммунистов и бес
партийных, разделяющих 
принципы гуманизма, де
мократии и интернациона
лизма и готовых вести прак
тическую работу по их ут-

(Окончание на 2-й стр.) ; 



ПОЛИТЕХНИК № 12 
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11 апреля открывается XXI съезд ВЛКСМ 

КАЖДЫЙ РЕШАЕТ САМ! 
ОТКРЫВАЕТСЯ XXI съезд ВЛКСМ... Раньше 

подобная фраза невольно вызывала в памяти 
бурные аплодисменты делегатов, соревнование за 
право подписать рапорт съезду, звонкие при
ветствия пионеров. Что ж е сейчас? 

А сейчас есть старая структура и есть новые 
идеи, есть молодежная экономика и есть фильм 
«ЧП районного масштаба», есть тысячи заявлений 
о выходе из ВЛКСМ и есть многочисленные 
встречи (Сургутская и т. п.), где в спорах молодые 
люди пытаются дать ответ на вопрос: «Что ж е ждет 
комсомол?» 

В комитете ВЛКСМ ЛПИ давно уже пришли 
к выводу, что нет смысла ждать каких-то рецептов 
со стороны по выходу из кризиса. Вряд ли кто-то 
лучше нас сможет решить собственные проблемы 
комсомольской организации ЛПИ. 

Естественный вопрос, который возникает, когда 
употребляются слова «мы», «наш» — это «Кто мы?» 
и «Сколько нас?» Отвечая на вопрос «Кто мы?», 
комитет ВЛКСМ ЛПИ считает, что только институт
ская комсомольская организация вправе опреде
лять приоритетные направления своей деятельности, 
только комсомольцы ЛПИ (и други(: первичных орга
низаций) могут и должны определять задачи и 
структуру всех вышестоящих органов. 

-Понимая, что промедление ни к чему хорошему 
не приведет, бюро комитета ВЛКСМ ЛПИ приняло 
решение о начале перерегистрации в комсомоль
ской организации института. Хотя сейчас в качестве 
«испытательного полигона» выступают только три 
факультетские организации: Ф М Ф , Р Ф Ф и ФТФ, 
перед каждым комсомольцем ЛПИ будет по
ставлен вопрос: «Остаешься ли ты в рядах 
ВЛКСМ!» и если ответ утвердительный, то «Явля
ешься ли ты членом комсомольской организации 
ЛПИ!» 

Каким образом можно дать ответ на эти 
вопросы? Каждый студент, состоящий на учете 
в комитете ВЛКСМ ЛПИ, получит свою учетную 

карточку и листовку с кратким изложением 
позиции комитета комсомола института. Если эта 
позиция устраивает комсомольца, то он имеет 
право'встать на учет, подтвердив тем самым свою 
принадлежность к комсомольской организации 
ЛПИ. Если ж е нет, то он может встать на комсо
мольский учет по месту жительства или в иную 
комсомольскую организацию. Несогласие с член
ством в ВЛКСМ должно быть подтверждено 
заявление о выходе из рядов ВЛКСМ с приложени
е м комсомольского билета. 

Перерегистрация в комсомольской организации 
ЛПИ — это не попытка реа1тмнровать догмат1«че-
скую политическую структуру. Напротив, для 
комитета ВЛКСМ — это первый шаг на пути 
зарождения молодежной организации иового типа. 

А теперь о главном — о позиции комитета 
ВЛКСМ Л П И : 

Товарищ! 
Наше будущее — в наших руках. Отныне нам 

никто не мешает самим решать собственные 
проблемы. Мы убеждены, что никто этого не 
сделает лучше нас. Проблем много, они'разно
образны и сложны, и их решение требует 
кропотливого труда. Для этого нам необходима 
организация. Организация сознательная, истинно 
добровольная, с правом свободного выхода из нее. 
Работая по существенному изменению нашего 
союза, мы хотим знать, сколько нас. 

Итак, наша позиция такова: 
МЫ — ЗА: 
— развитие общества на сугубо демократических 

началах, за сотрудничество с другими молодежныг-
ми организациями. В комитете ВЛКСМ разработано 
и утверждено Положение о референдуме в комсо
мольской организации ЛГ1И. Комитет ВЛКСМ 
выступает инициатором создания Ассоциации мо
лодежных общественных организаций ЛПИ: 

— полную экономическую самостоятельность на
шей организации как гаранта своей политической 
независимости. В 1989 г. нами создан и активно 
работает Молодежный центр ЛПИ, действующий на 

принципах полного хозрасчета, самофинансирова
ния и самоокупаемости; 

— сохранение лучших, живых традиций комсомо
ла Политехнического института. В 1989 г. в составе 
студенческих строительных отрядов работало 
1060 чел. (средняя зарплата — 750 руб., макси
м а л ь н а я — 2130 руб.). Установлены контакты с мо
лодежными организациями 11 стран (в т. ч. 5 капи
талистических). В 1989 г. 550 чел. побывало за 
рубежом. Команда КВН ЛПИ победила в первен
стве Ленинграда сезона 1988—1989 г. и приглашена 
для участия во всесоюзном КВН; 

— благотворительную деятельность. Со счета 
М Ц ЛПИ были перечислены: 5 000 руб. на счет 
«Телемарафона» Детского фонда имени В. И. Лени
на; выделены 3 400 руб. для оплаты труда двух 
сестер милосердия общества Красного Креста 
Калининского района... 

Мы не знаем, как ты вступал в комсомол, 
насколько сознательным и добровольным был твой 
шаг. Настало время, чтобы каждый из нас сам 
сделал свой выбор. А теперь — решай! Если ты 
с нами, вступай в наши ряды! 

Наш адрес: 195251, Ленинград, ул. Политехниче
ская, д. 29, I учебный корпус, к. 345, 346, 347. 

Наши телефоны: 552-61-65, 552-80-75, 552-63-02.~ 
Комитет ВЛКСМ ЛПИ 

НА СНИМКЕ: есть над чем подумать в эти дни 
и Алексею Баринову (в центре), и его соратникам 
в комитете ВЛКСМ... 

Декларация об учреждении 
партийного (КПСС) клуба института 

Слово — кандидату в народные депутаты Ленгорсовета 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.) 

в е р ж д е н и ю во всех д о с т у п 
ных и м сферах ж и з н и 
общества. 

Ц е л я м и работы партклуба 
являются: 

— повышение к о о р д и н и -
рованности политических 
действий п а р т о р г а н и з а ц и й , 
направленных на с о з д а н и е 
подлинно д е м о к р а т и ч е с к и х 
основ деятельности партии 
и общественных о р г а н и з а 
ций, ф у н к ц и о н и р о в а н и я о р 
ганов с а м о у п р а в л е н и я госу
дарственными п р е д п р и я т и я -
м и ; 

—- р а з в и т и е горизонталь
ных связей м е ж д у п а р т и й 
ными о р г а н и з а ц и я м и , д е 
м о к р а т и ч е с к и н а с т р о е н н ы 
м и к о м м у н и с т а м и и б е с п а р 
тийными к а к внутри инсти
тута, так и вне е г о ; 

— о б с у ж д е н и е т е о р е т и ч е 
ских основ деятельности 
К П С С , о с о б е н н о в условиях 
м н о г о п а р т и й н о й политиче
с к о й системы в С С С Р ; 

— р а з р а б о т к у п р о е к т о в 
д о к у м е н т о в для п о с л е д у ю 
щ е г о внесения их на р а с 
с м о т р е н и е с о б р а н и й п е р 
вичных и цеховых о р г а н и з а 
ций, по в а ж н е й ш и м о б щ е н а 
р о д н ы м и внутрипартийным 
п р о б л е м а м ; в о п р е д е л е н 
ных ситуациях — п р и н я т и е 
самостоятельных инициатив
ных р е ш е н и й по т а к и м п р о 
б л е м а м ; 

— о б с у ж д е н и е и выдви
ж е н и е к о м м у н и с т о в , р а з д е 
л я ю щ и х принципы социаль
ной справедливости, г у м а 
н и з м а и д е м о к р а т и и , к а н д и 
д а т а м и для и з б р а н и я в р у 
к о в о д я щ и е органы партии, 

м е с т н ы е и Верховные С о в е 
ты, в советы трудовых к о л 
лективов и т. п.; 

— в з а и м о о б о г а щ е н и е м и 
р о в о з з р е н и я членов клуба 
п о с р е д с т в о м сопоставления 
и к р и т и ч е с к о г о анализа р а з 
личных т о ч е к з р е н и я , т е о р е 
тических к о н ц е п ц и й и п р о 
г р а м м . 

П а р т и й н ы й к л у б Л П И — 
о т к р ы т а я о р г а н и з а ц и я для 
всех р а б о т а ю щ и х или п р о 
ж и в а ю щ и х в К а л и н и н с к о м 
и В ы б о р г с к о м р а й о н е Л е 
н и н г р а д а . 

П е р в о о ч е р е д н ы м и з а д а 
ч а м и работы к л у б а явля
ю т с я : 

— о б с у ж д е н и е и р а з р а 
б о т к а п р е д л о ж е н и й по п р о 
е к т у Устава и П л а т ф о р м ы 
К П С С к Х Х У Ш съезду 
К П С С , включая э к о н о м и ч е 
с к и е п р о б л е м ы этих д о к у 
м е н т о в ; 

— р а з р а б о т к а п р е д л о ж е 
ний по в о п р о с а м с о з д а н и я 
Российской к о м м у н и с т и ч е 
с к о й п а р т и и ; 

— о б с у ж д е н и е к а н д и д а 
тов, выдвигаемых в состав 
р у к о в о д я щ и х выборных о р 
ганов партии (от п а р т к о м а 
института д о Ц К К П С С ) ; 

— о б с у ж д е н и е п р о б л е м ы 
п р о в е д е н и я отчетно-выбор-

'ной к а м п а н и и в п а р т о р г а н и 
зациях Л е н и н г р а д а . 

В совет клуба вошли 
п р о ф е с с о р Э л М Ф 
Г. Н. А л е к с а н д р о в , д о ц е н т 
Ф М Ф А. И. Боровков, 
ст. преподаватель Р Ф Ф 
В. С. С и н е п о л , д о ц е н т Р Ф Ф 
В. Г. Т о к м а к о в , д о ц е н т 
М М Ф С. А. Тихомиров, зав. 
л а б о р а т о р и е й М М Ф 
В. П. Ю м а ш е в . 

Александр Дмитриевич Д И 
О М И Д О В С К И Й , доцент Ф Э У П , 
баллотируется кандидатом в 
Ленгорсовет по округу № 23. 

СЕЙЧАС крити1^ют все под
ряд. Под сомнение некоторыми 
даже ставится личность Влади
мира Ильича Ленина, основы его 
идей. 

Убежден, что это глубокое 
заблуждение — большевики ис
кренне хотели счастья и процве
тания всего народа. Сам 
В. И. Ленин являл собой пример 
скромности, компетентности, 
трудолюбия. И не его вина 
в том, что Сталины, брежневы, 
Сусловы резко деформировали 
ленинские идеи по собственному 
образцу, превратив, по сути 
дела, социалистическое 1чэсудар-
ство в антинародное. 

Г. Л. Петров, А. Н. Климов, 
К. М. Великанов, В. П. Де
мянцевич — вот у кого учился 
я в родном Политехническом! 
Всех их отличали огромное 
человеколюбие и высочайший 
профессионализм, полная само
отдача в труде и доступность 
для всех, истинная скромность 
и советский патриотизм. Они 
ушли из жизни всего лишь 
профессорами, но оставили дпя 
будущих поколений свои замеча
тельные многочисленные учеб
ники и монографии, а в душах 
своих учеников — частицы себя, 
коммунистов в самом лучшем 
ленинском понимании. И мне 
легко воспитывать детей, так как 
всегда со мной ратные подвиги 
моих учителей во время Великой 
Отечественной войны, их смелые 
гражданские поступки. Но таких 
людей становится все меньше 
и меньше. 

По какому пути пойдут се
годняшние студенты, когда они 
должны будут определять идео
логию страны — ведь насмотре
лись они в последние годы, как 

мне кажется, больше негативно
го, чем позитивного? Я бы так 
сформулировал политику руко
водства института по отноше
нию к студентам в последние 
годы: безразлично-пренебрежи
тельное ко всему многотысячно
му коллективу и протекционист-
ски-покровительное к группе 
комсомольских и профсоюзных 
«вожаков». 

Четыре года тому назад я 
дважды обращался в ЦК КПСС 
в связи с серьезными нарушени
ями принципов социальной 
справедливости руководством 
ЛПИ при распределении сту
дентов, заканчиваюищх вуз. Че
го я добился? Только того, что 
был отстранен от этой работы 
(хотя и занимаюсь ею на ка-
фещж более 15 лет) и даже 
незаконно (без личного согла
сия) переведен на другую ка-
ф е ^ у . Правда, покровители 
противоправных действий руко
водства ЛПИ^ один из секрета
рей ОК КПСС и инструктор 
обкома С Г. Лагушкин, уверяли 
меня, что больше таких случаев 
в ЛПИ не будет. Но ведь они 
есть, только исполняются более 
засекреченно. 

Примерно пять лет назад 
в институте была принята очень 
нужная по существу и разрекла
мированная на деле программа 

«Здоровье студентов» с комплек
сом серьезных мероприятий. 
Сейчас можно подвести итог — 
практически не сделано ничего, 
зато один из главных «исполни
телей» программы, бывший 
председатель студенческого 
профкома О. Г. Моренко после 
завершения своей общественной 
деятельности занял должность 
старшего преподавателя, да еще 
не на том факультете, который 
закончил. 

Л кто посоветовал нынешнему 
секретарю комитета ВЛ КСМ 
ЛПИ А. В. Баринову и секрета
рю комитета ВЛКСМ ГТФ 
И. А. Зимину после «фиаско» 
при выдвижении кандидатами 
в депутаты Ленгорсовета в акто
вом зале ЛПИ все же выдви
нуться... на заводе «Красный 
Октябрь»? Уж не председатель 
ли городской избирательной ко
миссии? К слову, сам Юрйй 
Сергеевич в обхЬд многотысяч
ного коллектива политехников 
возглавил' выборную кампанию 
в нашем городе. 

Я привел только некоторые 
примеры. Радует одно — ленин
градцы избрали нз Съезд на
родных депутатов РСФСР и в 
Ленгорсовет достойных людей. 
А это значит, что есть пред
посылки возврата к ленинскому 
социалистическому обшеству. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Помещая на страницах газеты предвыборные 
платформы кандидатов в народные депутаты (см. «Политехник» 
№ № 5 — 8 ) , редакция принципиально воздермшвалась от их 
комментария, полагая, что избиратель и без «поводыря» 
разберется в программах претендентов на депутатский мандат. 
Не собираемся мы давать какую-либо оценку и вышеизложенной 
столь нестандартной «платформе», хотя целый ряд ее положе
ний — прежде всего касающихся «перехода на личности»,— 
заведомо можно утверждать, встретят далеко не однозначную 
реакцию. Учитывая право кандидата в народные депутаты, 
предусмотренное Законом, на изложение своих взглядов, а также 
заверения Александра Дмитриевича, что он готов нести личную 
ответственность за достоверность и, скажем так — тонапьност! 
всего изложенного в «платформе», редакция с минимальным 
сокращениями предлагает ее вниманию читателей. 
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ТОЧКА ЗРЕНИЯ 

^«Национальный вопрос»: есть о чем поговорить? 

ЧЕМ объяснить проявление национальной вражды? Если к о р о т к о , 
то проявляется она при отсутствии межнациональной справедливо
сти. Иногда это отсутствие справедливос^ти кажущееся, т. е. какая-
то кация считает себя несправедливо о б и ж е н н о й , хотя на практике 
ничего п о д о б н о г о нет. Но в л ю б о м случае при наличии о б и д ы , 
м н и м о й или реальной, д о л ж е н состояться о т к р о в е н н ы й д о б р о ж е л а 
тельный диалог. Вся проблема д о л ж н а п о д р о б н о рассматриваться, 
п р и ч е м обязательно с т о ч к и зрения нейтрального беспристрастного 
арбитража. 

В нашем государстве в течение м н о г и х лет межнациональные 
споры игнорировались, о б с у ж д е н и я по существу п р о б л е м не 
проводилось. Такое п о л о ж е н и е привело к тому, что каждая нация, 
считающая себя о б и ж е н н о й , обсуждала свою п р о б л е м у только 
в с р е д е своей национальности (нелегально, по сути дела). Такое 
о б с у ж д е н и е , как правило, ие встречало аргументированных 
в о з р а ж е н и й и только укрепляло в с е о б щ у ю о б и д у . 

Сейчас, в условиях гласности, о б с у ж д е н и е межнациональных 
о т н о ш е н и й д о л ж н о стать обязательным и постоянным. Замалчива
ние этого вопроса так ж е оЛаско, как и призывы к устранению 
межнациональной несправедливости насилием. 

В газете «Час пик» за 12 марта с. г. в статье «Не м и т и н г и , 
а диалоги» в и д и м , что часть авторов п о д б о р к и высказывается 

.против диалога. Ю р и й Нестеров пишет, что «необходимость 
« к р у г л о г о стола» отпадает», е г о полезность о н видит только при 
к р и з и с н о й ситуации. В то ж е время о б с у ж д е н и е межнациональных 
о т н о ш е н и й и м е н н о на то и рассчитано, чтобы не допускать 
кризисных ситуаций. Поэтому за совещание за « к р у г л ы м столом» 
высказались: м и т р о п о л и т Л е н и н г р а д с к и й и Н о в г о р о д с к и й А л е к с и й , 
член общества «Даяг» Разжапов Паша Рза о г л ы , член д у м ы 
д в и ж е н и я «Россы» Константин Кондратьев, председатель к о о р д и н а 
ц и о н н о г о совета Алексей Чернецов. 

Против диалога выступил член КС О Ф Т Михаил П о п о в : « М ы не 
хотели бы садиться за стол с националистами л ю б о г о толка». К о м у 
дано право вешать ярлыки «националистов», Михаил Попов не 
уточняет. А в р о м Д е м и н — председатель совета е в р е й с к о г о нацио
нального клуба «Кадима», председатель В с е с о ю з н о г о комитета 
защиты гражданских и политических прав е в р е й с к о г о народа — не 
желает о б с у ж д а т ь национальные в о п р о с ы с о б щ е с т в а м «Память» 
и р о д с т в е н н ы м и ей организациями и, п о д о б н о Полову, право 
навешивать ярлыки оставляет за с о б о й . 

И вот что е щ е интересно. А. Д е м и н является председателем 
комитета защиты прав е в р е й с к о г о народа. Защиты от кого? Как 
в этой ситуации быть д р у г и м нациям Советского С о ю з а — к а ж д о й 
из них организовать свой «комитет защиты прав»? Ведь о б и ж е н н ы х 
национальностей у нас м н о г о . А если точнее, то сейчас в С о в е т с к о м 
С о ю з е нет необиженных национальностей. 

Я полагаю, что национальные к о м и т е т ы п о защите прав л ю б о г о 
народа — сомнительная акция. Д р у ж б у народов такие к о м и т е т ы не 
укрепят, а, наоборот, приведут с к о р е е всего к к о н ф р о н т а ц и и . 

Нужна спокойная, беспристрастная полемика. М ы обязаны 
выработать т а к у ю политику в межнациональных отношениях, 
к о т о р а я , с т о ч к и зрения л ю б о й национальности, во в с я к о м случае 
большинства ее представителей, считалась бы справедливой. 

К. ЧЕРНЯЕВ, 
ветеран войны и труда 

•ч'- ' • 
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« 

НА С Н И М К Е : ф р а г м е н т д о с к и объявлений в главном здании. 

ОТ Р Е Д А К Ц И И . Приглашаем читателей к разговору, начатому 
нашим автором. М ы далеко ие во всем согласны с Константиж)М 
Николаевичем, но по крайней мере в оджам сходимся — замалчи
вать межнациональные п р о б л е м ы недопустимо. То, что они не 
стоят в Л П И столь остро, как, скажем, на Кавказе илн в Прибалтике, 
е щ е ИИ о чем не говорит. Все мы — граждане СССР — и м е е м 
право на свою точку зрения по любому вопросу. А этот вопрос 
касается каждого из нас. 

ф ВЕСТИ ИЗ РЕСПУБЛИК 

Забастовки и прибавки 
СЕРИЯ студенческих забастовок, прошедших на Украине 

в конце февраля, как сообгцает «Комсомольская правда»,' 
вынудила Минвуз республики принять решение, которого 
студенты добивались последние пять лет. Во всех вузах 
стипендии повышены до 60 рублей тем успевающим сту
дентам, в чьих семьях доход не более 60 рублей. 

В КОНЦЕ марта в Литве побывала корреспондент 
«Политехника» Светлана Карпова. Ее впечатления — в одном 
цз ближайших номеров газеты. 

Ленинградские политехники 

встречаются с Америкой 

«СТУДЕНЧЕСКАЯ ДИПЛОМАТИЯ» В ДЕЙСТВИИ 

ВСЕ в мире в последнее время переверну
лось с ног на голову. Немцы стали откро
венными пацифистами. Республиканцы под
держивают сокращение вооружений. Русские 
провозглашают политическую свободу и при
ветствуют частную собственность. Джеймсу 
Бонду болыие не надо заботиться о происках 
КГБ... 

А делегация советских студентов в Масса
чусетском университете... насмехается над 
коммунизмом... 

УШЛИ те дни, когда советские «миссионе
ры» с каменными лицами хором скандировали 
риторическое «мы — за — мир». Пятнадцать 
студентов из ЛПИ принимали участие в трехне-. 
дельном обмене со студентами Университета 
Массачусетс (УМ). Они делятся, как нам 
кажется, своими живыми и непосредственными 
впечатлениями о Советском Союзе и США. 
Идеи, которые они высказывают, так же 
полемически различны, как могут быть различ
ны идеи, высказанные в любой американской 
С1^денческой аудитории во время политическо
го диспута. 

Алексей Кавокин, 19 лет, студент-физик, 
открыто выражает антисоветские настроения. 
Как-то раз он назвал советское общество 
«фантастически идиотским и сумасшедшим». 
К коммунизму он относится с презрением. 
«Как идеология коммунизм не только бессмыс
лен, но и вреден, и опасен»,— сказал он. «Явля
ясь тоталитарной идеологией, коммунизм очень 
похож на фашизм». 

Некоторые из его коллег не согласны с ним. 
Они придерживаются марксистских убеждений. 
Георгий, Абдушелишвили, 27 лет, аспирант 
ФЭУП, сказал: «Утопическая мечта о комму
низме просто не.-была реализована. Нельзя 
отрицать, что капиталистические нации нахо
дятся на пути к коммунизму. Нам надо встать 
на тот же экономический путь развития, по 
которому идете вы (американцы.— Ю. С ) . 
И тогда мы вместе пойдем по пути к комму
низму». 

Дмитрий Бутусов, 27 лет, аспирант-физик, 
соглашается с Абдушелишвили, что возрожде
ние коммунизма все еще возможно. Рассматри
вая недавнее падение тоталитарных режимов 
в странах «восточного блока» и их шаги 
в объятия капитализма как «временную ситуа
цию», Бутусов предаюлагает, что они вернутся 
к их предалдущей политической ориентации. 

Многие студенты не разделяют явный амери
канский энтузиазм по поводу М. Горбачева. 
Так, Дмитрий Арсеньев, 26 лет, аспирант-
экономист, считает, что Горбачев должен уйти 
с политической арены в ближайшем будущем. 

Арсеньев, в частности, говорит: «Он стал 
нерешительным в п о с л е д т е годы, трудно 
назвать его вождем потому, что трудно понять, 
чеп5 он хочет. Я бы хотел видеть нового 
лидера». 

Владимир Ходырев, 38 лет, аспирант-про
граммист, говорит: «В СССР Горбачев ассоци
ируется с анархией». Он добавил, что сейчас 
«Горбачев встречает сильное политическое 
сопротивление со стороны консервативных 
элементов в правительстВЬ и сейчас находится 
в таком положении, когда потребуется его 
защищать». 

С другой стороны, Бутусов говорит, что 
Горбачев на сегодняшний день наиболее подхо
дящий кандидат на пост президента (интервью 
было дано до П1 Съезда народных депутатов, 
который избрал М. С. Горбачева Президентом 
СССР.— Ред.). 

Многие советские студенты просто пораже
ны, увидев в американских студентах своих 
«двойников», и наоборот. Годами они хотели 
встретиться: американцы хотели увидеть так 
называемых «экзотических» русских — созда
ний огромного социо-экономического экспери
мента. Русские хотели увидеть американцев, 
жителей городов, улицы которых «вымощены 
золотом и деньги валяются на каждом углу», 
как сказал Юрий Чабров, 29 лет, аспирант-
экономист. 

Они приехали вместе в УМ, чтобы провести 
три недели в дружбе и добром согласии, 
в общем восхищении обществом. Но в этих 
группах существует значительная разница в 

культурном, политическом и экономическом 
опыте. Согласно мнению советских студентов, 
американцы плохо представляют все сложности 
повседневной жизни в СССР. 

Чабров сказал, что из-за преимущества 
в производстве товаров «группы А» ощущается 
значительный дефицит товаров народного по
требления. Он засмеялся, когда вспомнил, как 
американский студент спросил его на занятии 
в политклубе: «Что должны сделать оба 
государства для мира во всем мире?» «Сейчас 
эта проблема отошла на задний план»,— сказал 
он. 

Было бы очень мило, если бы американцы 
понаблюдали хоть один день из жизни со
ветского гражданина. Транспорт. День на 
работе, где можно работать, можно не работать 
и получить свои 50 или 100 рублей, которые, 
впрочем, ничего не решают при нынешней 
дороговизне. 

Екатерина Горохова, 22 года, студентка 
ММФ, говорит: «Я бы очень хотела показать 
им час пик в городе. Толпы людей, штурмую
щих автобус, женщин, несунщх сумки». 

«Просто показать действительность,— добав
ляет Абдушелишвили.— Действительность, ко
торая ужасна». 

Горохова говорит: «Меня очень раздражает, 
когда я слышу что-нибудь типа: «Ой, как 
здорово, что у вас перестройка!» Следовало бы 
понимать, что многое у нас очень плохо». 

По мнению Арсеньева, многие американские 
студенты не видят политику перестройки так, 
как ее видят русские. «Существует две стороны 
политики — внешняя и внутренняя,— говорит 
он.— Внешняя политика замечательна, и все ее 
поддерживают. Внутренняя значитед4)Нр сло^_-
нее, и американские студенты не знают обо 
всех сложностях, в частности, о дефиците». 

Советские студенты имеют свои предубежде
ния о жизни в США. «Какие проблемы 
у американских студентов сегодня?»— спраши
вает Ходырев. Бутусов сардонически отвечает: 
«Где бы машину припарковать. У американцев 
значительно меньший опыт по части страданий 
и лишений». Абдушелишвили добавляет, усме
хаясь, что понятие «страдание» в США 
сохранилось лишь в сентиментальном смысле. 

Студент УМ Фил Джонсон, который провел 
очень много времени с гостями, говорит, что 
смысл страдания, лишений все-таки может 
быть связан и с американской жизнью. «Да, мы 
можем, поехать в супермаркет в 2 часа ночи, 
если хотим. Да, там нет очередей. Проблема — 
была бы машина, сел и поехал. Но это ведь не 
для всех. Советские студенты не видели 
настоящей, внутренней жизни Бостона. Они не 
видели и истинных представителей этой жиз
ни»,— сказал он. 

Советские студенты согласились, что уровень 
жизни в США значительно выше, чем они 
ожидали. Также они не ожидали, что будут 
встречены с такой теплотой и добротой, как их 
встретили студенты УМ. 

Абдушелишвили: «Мы польщены, удивлены 
и восхищены той встречей, которую нам 
оказали». 

Студенты говорят, чтб во время их визита 
было много памятных событий. Но супермар
кет, кажется, вызвал наибольший всплеск 
эмоций. На Абдушелишвили произвело огром
ное впечатление большое количество и разно
образие товаров: «Я думаю, что то, что 
происходит в СССР, несправедливо. Я вспоми-
нак) наши магазины, наших женщин, которые 
и на жешцин-то не очень похожи из-за этих 
очередей. Я вспоьшнаю мою жизнь». 

Некоторые студенты сказали, что они хотели 
бы вернуться погостить в США еще. Горохова 
сказала, что «приехала бы еще на полгодика 
и попутешествовала по югу США». Хощлреб 
сказал, что с удовольствием погостил бы 
в США еще месяц. 

Но другие более неохотно планировали 
второй визит. «Честно- говоря, я бы хотел 
вернуться к знакомому окружению»,— сказал 
Чабров. Он сказал: «Я патриот. Я хочу 
вернуться и бороться за изменение существую
щей) порядка. Русские заслуживают лучшей 
судьбы». 

Юлия СЕРЕБРИНСКИ, 
американский корреспондент 
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7 апреля •— Всемирный день здоровья 

ЭКСПЛУАТАЦИЯ НАДЕЖД 
ИЛИ ПАНАЦЕЯ ОТ НЕДУГА? 

— ОТНОШЕНИЯ между традиционной и нетрадиционной меди
циной долгое время напоминали диалог глухого со слепым. 
Существовала абсолютная стена непонимания. Во имя того, чтобы 
у нас было меньше «глухих» и «слепых», мы и создаем в стране 
международный «Холистический центр здоровья». «Все, что 
помогает человеку, должно быть принято», — сказал на советско-
американской встрече граждан на высшем уровне академик 
Левой ОганесЪвич Бадалян. 

В русском переводе «холистическая медицина» имеет два 
значения: целостная или «научная» и святая или духовная. 
В нашей стрессовой жизни с непредсказуемыми событиями, 
ужасающей статистикой современного здравоохранения, люди 
все чаще уповают на чудо. Чудо Джуны, Кашпировского, Чумака, 
Чарковского... Ио концепции, методы целителей не укладываются 
в обычные рамки науки, и строгие адепты подчас с ходу 
отвергают их. Но ведь и иглотерапию у нас десятилетиями 
считали лженаукой, доказывая, что «китайские точки» никакого 
отношения к анатомии нервной системы не имеют. Сегодня, 
к счастью, иглотерапия широко вошла в медицинскую практику 
и буквально поставила на ноги не одну тысячу людей. 

На московской встрече ученые впервые честно признали: 
«Разделение медицины, как и разделение мира, не только 
нецелесообразно, но и негуманно. Ибо от врачей здоровье 
зависит лишь... на восемь-десять процентов. Основные причины 
наших недомоганий — в экологии, стрессах, биологии и генетике 
человека». 

Холистическая медицина использует все средства для исцеле
ния — начиная с психологии и кончая диетой. В центре будут 
работать врачи-профессионалы, которые хорошо знают не только 
фармакологию, но и гомеопатию, владеют методами психотера
пии. 

Очень интересный опыт накоплен в США. Каждый американец 
может стать пациентом холистического центра на субботу 
и воскресенье. За два дня врачи подберут ему диету, режим, при 
необходимости — лекарства. Но главное — помогают человеку 
обрести себя, уйти от своих болячек и комплексов, широко 
используя приемы психоанализа. Курс лечения стоит 300 долла
ров. Это очень недешево, но, как выразился американский врач, 
«если пациент на начальной стадии не воспользуется профилакти
кой, жалея доллары, то потом ему это обойдется еще дороже». 

Болеть в Америке позволительно не каждому. Во-первых, 
дорого. Во-вторых, непрестижно. Кстати, второе значительно 
сократило количество курящих. Честолюбивые американцы 
выбросили лозунг: «Курение — прерогатива нищих слоев», и ог
ромное количество людей практически сразу избавилось от 
пагубного пристрастия. 

Целительный эффект оказывают и бывшие больные, которые 
нередко работают инструкторами и консультантами. 

Существует ли у нас что-то подобное! В первом приближе
нии — это клубы здорового образа жизни. Есть такой и в Ле
нинграде, с научно обоснованными методиками проведения 
занятий, разработанными в Институте физкультуры им. Лесгафта, 
с опытными тренерами-преподавателями. Сравнивая спектр 
воздействий на физическое и душевное самочувствие пациентов, 

.приходишь к выводу, что он не хуже и не беднее американского. 
Бег, закаливание, здоровое питание, гимнастика ушу, элементы 
йоги, медитации, лекции, беседы, расширяющие сознание, — все 
это возвращает человека за 21—24 дня к здоровым началам, дает 
силы жить дальше в неимоверно тяжелых условиях сегодняшнего 
дня. Но, в отличие от западных коллег, у которых все поставлено 
на хорошую коммерческую основу, у нас, по традиции, практиче
ски все держится на чистом энтузиазме. 

Началось все с того, что будущий директор клуба здорового 
образа жизни Т. В. Платонова попала в автомобильную катастрофу. 
Врачи «прописали» ей инвалидность. Спасла лечебная физкульту
ра. Татьяну Валентиновну результат настолько потряс, что, 
проработав 20 лет инженером, она поступила в Институт 
им. Лесгафта на специальность «Бег с аутогенной тренировкой». 
Сейчас пишет на эту тему диссертацию. Два года тому назад 
вместе с единомышленниками откликнулась на просьбу литовцев 
провести под Вильнюсом школу здорового образа жизни. 
Отзыв — «вы возрождаете нашу нацию». Через несколько 
месяцев — еще одна школа, и снова в Литве. А душа болела 
о родном городе. Удалось организовать две школы в пригородах 
Ленинграда. Но чего это стоило! В Литву они, что называется, 
«приехали на готовенькое», а здесь пришлось столкнуться 
с массой проблем, начиная от аренды помещений, кончая 
доставкой продуктов. 

Вернулись после проведения школы под Ленинградом вымо
танные, едва набрав на мизерную зарплату. Л девяносто 
пациентов, из которых 20 были инвалидами второй группы, не 
хотят с ними расставаться. Ведь многие из них впервые раздвину
ли плечи, стали улыбаться, почувствовали самоценность самих 
себя. Но нет своего помещения, нет хороших организаторов, 
словом, многого еще нет. Пытаются выйти на большие предприя
тия, у которых большую часть года пустуют дома отдыха. Но пока 
безуспешно. Спорткомитет тоже отмахивается. 
' — Просто безысходность какая-то, — говорит методист Вале
рия Михайловна Дудник, — ощущение такое, что всем на все 
наплевать. Психология у нас настолько подавлена бесплатным 
медицинским образованием, что хозяйственники до сих пор не 
могут понять, что нет ничего рентабельнее, чем вкладывать 
деньги в здоровье, чем потом платить миллиарды за больничные. 
Может быть в условиях хозяйственного расчета кто-то поможет 
нам, и люди станут смеяться от сознания здоровья и счастья. 

С. СИДОРОВА 

. В НАШЕ время, в конце XX века, 
в стране в результате стрессовых 
ситуаций, перегрузок по работе, лю
ди, мягко говоря, совершенно не 
здоровы, и поэтому идея оздоровле
ния является насущно необходимой. 
Посему предлагается метод доста
точно оперативного введения чело
века в идею комплексного оздо
ровления. 

За срок 21—24 дня, живя в специ
ально созданных условиях, где реа
лизуется, кроме всего прочего, идея 
здорового питания, закаливания, хо-
лодовые процедуры, ежедневные фи
зические нагрузки на фоне медита
ций, психорегуляций, а также рас
ширения сознания посредством бе
сед и ежедневных лекций, в резуль
тате чего гармонизируется внутрен
нее состояние и приводится в со
ответствие с внешними условиями 
и внешним миром. 

Оздоровительное питание за ко
роткий срок позволяет произвести 
очистку организма, нормализовать 
многие функции. Осуществляется 
это за счет малобелковой витамини
зированной пищи, фруктово-овощ-
ной диет!^, с использованием орехов 

Вас приглашает ЗОЖ 
и меда, крупы, со специальной 
кулинарной обработкой, позволяю
щей сохранить биоэнергетику про
дуктов. 

Положительное влияние оказы
вает ежедневная физическая актив
ность, в связи с чем тонизируется 
опорно-двигательный аппарат, улуч
шается организация кровообраще
ния, обменные процессы, которые 
хорошо сказываются на общем фи
зическом состоянии и психофизиче
ском настрое. 

Особенно качественное воздей
ствие оказывают занятия элемен
тами китайской гимнастики ушу, 
самомассаж, противоостеохандроз-
ная гимнастика, в сочетании с эле
ментами йоги, легкий оздоровитель
ный бег с элементами аутогенной 
тренировки. Этому способствует и 
купание в проруби и в холодной 
морской воде. 

В результате комплексного воз
действия в течение короткого срока 
достижимы следующие результаты: 

1. Оздоровление частичное или 
полное (нормализация желудочно-
кишечного тракта, улучшение опор
но-двигательного аппарата, нормали
зация сна, уменьшение раздражи
тельности, возбудимости, стабилиза
ция психомоторных состояний). 

2. Усвоение идей или знаний 
о здоровом образе жизни, с возмож
ностью в дальнейшем распростране
ния этих знаний среди близких, 
друзей или с выходом на работу 
в физкультурно-оздоровительные 
группы. Получение практических на
выков работы с людьми дополня
ются в дальнейшем теоретическим 
курсом лекций на базе Института 
физической культуры им. П. Ф. Лес
гафта. Позволяет подготовить • ин
структоров здорового образа жизни 
(ЗОЖ) для массовой работы с насе

лением. 
3. Получение знаний позволит 

стать на путь духовного развития, 
самоусовершенствования, изменения 

Еще не все потеряно..̂  

...Пьянство. Сколько горя и не
счастий приносит оно людям! Горе 
в семье, ущерб на работе, беспоря
док в общественном месте. Более 
половины всех тяжких преступлений 
совершается на почве пьянства. 

Пять лет назад мы объявили 
пьянству тотальную войну. По это 
зло оказалось настолько сильным, 
что сломить его одним ударом не 
удалось: Пьянство продолжает про-
щетать и во многих местах даже 
преуспело. 

Лиц, страдающих хроническим 
алкоголизмом, в Калининском рай
оне насчитывается немало: по дан
ным работников кабинета профи
лактики районного управления ми
лиции и его медицинских вытрезви
телей — около 15 тысяч. Многие из 
них, что называется, дошли до 
точки: личная жизнь разбита, здо
ровье подорвано, трудиться как. все 
не могут. Что делать дальше? 

Тем, кто решительно сделал пер
вый шаг к разрыву с алкоголизмом 
и попросил о помощи, помочь не 
трудно. Они Придут в реабилитаци
онный центр, получат необходимые 
процедуры и сеансы, которые на
дежно апробированы практикой, и 
достигнут нужных результатов. Для 
тех же, кто не имеет такой смело
сти, но в душе тоже страстно желает 
порвать с алкоголизмом, имеется 
анонимное лечение. 

Учитывая все названные выше 
проблемы избавления лиц, страдаю
щих наркотизмом (хронические ал
коголики, наркоманы, курильщики), 
на территории района создан и начи
нает функционировать платный реа
билитационный центр под названием 
«Исцеление». Исполком райсовета 
для него выделил помещение по 
адресу: Лесной проспект, 9. 

Какие же методы и формы оказа
ния помощи больным предполага
ется применять здесь? 

— помощь по методике, разрабо
танной Г. А. Шичко (десять се

ансов). Больные получат эффектив
ное избавление от пристрастия к ал
коголю, наркогикам, курению; 

•— иглотерапия (тибетский метод 
лечения). Количество сеансов в за
висимости от состояния организма 
человека. Избавляет от курения; 

— личение травами. Дозировка 
и количество сеансов — также в за
висимости от состояния здоровья 
клиента. Помогает избавиться от 
пристрастия к алкоголю, к курению. 

Здесь же будет работать врач-
психотерапевт, который определит 
состояние больного и предложит ему 
нужные процедуры. 

Возникает вопрос: «Ну, хорошо, 
помогли человеку... А он потом 
встретил своих- друзей-собутыльни
ков и снова пошел по старой 
дорожке. Какой толк от такого 
оздоровления, да еще платного? 

Центр «Исцеление» предусмотрел 
и это обстоятельство. По догово
ренности с Ленгорисполкомом для 
таких лиц будет определено (и 
только для них) предприятие, куда 
после избавления от алкоголя, на
ркотиков, они будут направляться на 
работу с учетом запрета доступа 
туда лиц, склонных к пьянству. 

Тот, кто пришел к твердому 
решению порвать с пьянством, ре
шил перестроить свою жизнь заново, 
стать человеком, пусть идет в центр 
«Исцеление» (телефон: 248-85-81). 
Предварительно по названному теле
фону он может получить нужную 
справку и совет (звонить — в поне
дельник и пятницу с 10 до 21 часа). 

А. СКОТНИКОВ, 
председатель центра 

«Исцеление» 

мировоззренческих установок, фор
мирования активной жизненной по
зиции, что совершенно необходимо 
в наше перестроечное время. 

В работе используются научно-
обоснованные методики проведения 
занятий, полученные на базе теоре
тических разработок Института 
им. Лесгафта и большой практиче
ской работой тренеров-преподавате
лей по школам ЗОЖ. 

Данный состав тренеров-препода
вателей имеет уникальный опыт 
проведения школ З О Ж в Советском 
Союзе (проверено всего 7 школ, 
в том числе две школы в Ленинград
ской обл., 4 школы в Литве и одна 
школа в предгорьях Тянь-Шаня, 
1^азахстан). В результате чего на
коплен арсенал научно-методиче
ских средств оздоровления человека 
и включения его в социально 
активную жизнь. 

Такая школа может быть органи
зована на базе любого пансионата, 
дома отдыха при наличии пищевого 
блока, открытого водоема (озеро, 
река, море), желательно, комфорта
бельных помещений (комнаты на 
1 — 2 чел.), русская баня и сауна, 
и совершенно необходим спортив
ный зал. 

Оплата возможна за счет средств 
профсоюзов, перечисления по безна
личному расчету средств предприя
тия, а также за наличный расчет. 
Ориентировочная стоимость путевок 
от 180 до 250 руб. (аренда помеще
ний, оплата преподавателей, лекто
ров). 

Желающих освоить курс З О Ж 
с целью оздоровления или приобре
тения квалификации тренеров-ин
структоров могут обратиться по 
телефону 114-69-31, 

Т. ПЛАТОНОВА, 
директор школы 

«Здоровый образ жизни» 
Ф о т о В. Меклера 

ИНТЕРВЬЮ со знаменитым Ала
ном Чумаком вызвало много от
кликов. В редакционной почте 
столкнулись непримиримые «за» 
и «против» как самого метода 
воздействия, так и правомочности 
проведения подобных сеансов на 
многомиллионнук> телевизионную 
аудиторию. 

Нас радуют этн письма. Люди 
стапи думать о том, о чем е щ е 
несколько лет назад думать не 
полагалось. 

Предлагаем вашему вниманию 
взгляд на проблему Джуны Д А В И 
ТАШВИЛИ, с которой наш коррес
пондент встретилась в Москве. 

— В нашей стране мы начали 
проводить работы по альтернатив
ной м е д и ц и н е шестнадцать лет 
тому назад. Вначале все э к с п е р и 
менты, наблюдения вели на к л е т к е , 
животных. И только п о т о м на 
человеке — пациентах н а р к о л о г и 
ческого центра п е р в о г о и в т о р о г о 
м о с к о в с к и х м е д и ц и н с к и х институ
тов, воздействуя на защитные ф у н 
кции о р г а н и з м а . 

18 марта 1989 года я получила 
авторское право на изобретение 
и звание д о к т о р а медицинских на
ук. 

Сейчас м н о г о спорят о т р а д и ц и 
онных и нетрадиционных методах 
лечения. П р е ж д е всего, я считаю, 
что в л ю б о й области м е д и ц и н ы 
человек д о л ж е н иметь профессио
нальные знания, то есть отлично 
знать а н а т о м и ю , разбираться в фи
зиологических процессах, знать 
профилактику и т. д. 

П о т о м , я совершенно не в е р ю 
в лечение на расстоянии. Что, м ы 
л ю б и м на расстоянии?! Или пупок 
у н о в о р о ж д е н н о г о м о ж н о завязать 
на расстоянии?! А б с у р д , рез р у к 
нет л ю б в и . с . НИКИТИНА ' 

НАШ АДРЕС: 
ул. Политехническая, д.'29, 
I учебный корпус, к. 332 

ТЕЛЕФОН: 552-64-17 
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